

学校通信
白 檀 南 だ よ り

檀原市立白檀南小学校
2023年6月1日
☎ (27) 5488 Fax (27) 5582



学校裏にキヌガサダケ



風薫る時期が過ぎ、梅雨の季節となりました

5月GWは、雨予報でしたが爽やかな晴天に恵まれ、ウイークデイも晴れの日が多かったです。雨天の日もしっかり草花に恵みをもたらすいい季候でした。下旬は朝晩が冷え込む日もあり夏がくるのか！？と思わせる日が何日ありました。でも、いよいよ6月に入り台風も発生し、本格的に湿度が高く、じめじめと雨の多い季節にはいってきました。

そんななか日本各地で地震が起っています。4月参観日には地震を想定した引き取り訓練ができました。ご協力ありがとうございました。先日には地震後の避難訓練も実施いたしました。いつ何時起こるかもしれない災害に万全の備えは難しいですが、学校でもご家庭でも心構えを持っておきたいものです。

また、5月8日より感染症法2類から5類への移行にかかわり、感染症がなくなったわけではありませんが、最近ではインフルエンザやはしか等もはやっているため、以前通り感染に留意しながら、子どもたちの学習形態や学校行事・学校運営・行事自体をハイブリッド的に主体的な学びと協働的・体験的な活動を進めていきたいところです。

さて、6月2日の授業参観・懇談会ありがとうございました。一年ごとに成長していることはたくさんあるかと思えます。反面、発達段階があがると心配事もふえてくるかとも思えます。その都度ご心配なことや相談したいことに対して、学校と保護者の皆様との連携を密にとり、今後も進んでいけたらと思えます。また、本校の教育推進のために 変わらぬ温かいご支援とご協力をお願いいたします。

いよいよ来年度、白檀小学校がスタートいたします。ご連絡しているとおりの標準服や持ち物が決まり、現在は校歌の作成を依頼中でもあります。両校の交流も今年度もする中で、白檀南小学校のいい閉校といい出会いの開校をできるよう取り組んでいます。

春の校外学習

5月2日(火)春の校外学習に3年生は、檀原こども科学館・図書館と、後日校区や市内を知る学習の一環としてミグランスも行きました。

6年生は明日香へ行ってきました。12日には4年生が、奈良県庁/東大寺に行きました。この2日はいい天気、日差しはきつかったですが日陰は涼しい校外学習日和となりました。19日には、1・2年生が校外学習でした。あいにくの雨の中でしたが白檀北小の1、2年生と楽しく交流できました。5年生は「国立曽爾青少年自然の家」の野外活動に6月16・17日に行く予定です。

どの子どもたちも各 校外学習を通して、その現地での学びと友達やふれあう人たちとの学び合いをしっかりとできた、できることと感じます。学校では学べない、学校では感じないことがこの校外学習にはあります。また秋にも校外学習はありますが、何よりも主体的に楽しく行ってもらえればと思います。

飛鳥にて



縦割り活動

1-6年生までを数グループに分けて、活動や遊びを考えて行動します。

初回はメンバー顔合わせでしたが、6年生がしっかりリードしてくれてスムーズに運営できました。コロナ禍で異学年交流はあまりなかったのですが、みんなとても楽しんでできました。



1年生を迎える会

みんな体育館に集合して1年生の自己紹介からは始まり、最後はみんなで楽しく「かもつ列車ゲーム」をして楽しみました。みんなで交流できるのがとても好感の持てるいい会となりました。



租税教室

6年生では、社会科で公民の学習から始まりです。その一環として葛城税務署さんを招いて租税教室をしてもらいました。



まずは、税金がなければ世の中はどう変わるのかをDVDを見て、その後職員さんから説明を受けました。その中で学校はいくらでできるのか?とか自分が街創りをするならどんなものを町に設置したいのか、どういう街にしたいのかを考えられる内容もありました。写真では少し見にくいのですが、造幣局で刷られているお金の完成品の一段階前のレプリカの一万円札の束を1億円分帯付きで見せてもらいました。(これが一番盛り上がりました)自分の生活を豊かにし、街作りを支える納税ができるようにし、「なりたい自分」を追求できるような将来を期待しています。

「心と心をつなぐ窓」

これは「挨拶」のことです。人と人との間には窓というバリアがあってそれを開けて気持ちよく挨拶をしてくれるとお互いとても清々しく、いい気持ちになります。

昨年ここに着任して依頼、朝登校してくる子どもたちと挨拶を交わしています。コロナ禍でもあり、恥ずかしくもありなかなか挨拶を交わすことがなかったです。学校評価でもあったように挨拶は本当に少ないものでした。

年度末頃から、いい挨拶が返るようになってきました。とっても元気のいい挨拶、笑顔で返してくれる挨拶、一言付け足してくれる挨拶、相手からしてくれる挨拶…どれもこれもがとても心を温めてくれます。地域の方々も会釈してくださったり声をかけてくださったりと朝から本当に「心をつなぐ窓」が多くなりました。コミュニケーションの力を高めるには、挨拶からというようにどんどんその窓がたくさん開くようにしていきたいです。そして人と人との関係が、その窓を通して、相手を温かくする言葉を通してつながることを願うばかりです。

熱中症(お願い)

- 夏期のマスク着用は、熱中症リスクをとまいません。学校では、外遊び、体育、一定の距離を保つところ等では、マスクを外す養指導しています。
- おうちでもお口添えよろしくお願ひいたします。
- お子様の健康観察に気をつけてお願ひします。十分な睡眠・朝食をしっかりをとることを心がけるよう促してください。
- 体調不良時はお迎えをお願ひします。緊急連絡先は、固定電話・個人携帯電話だけでなく、**必ず連絡が取れるよう**ご親族・勤務先等もお知らせいただきますようお願いいたします。また電話番号の変更時も速やかに担任までお知らせください。
- 水分をこまめに補給できるよう、普段より多めの量の水分を持たせてください。
- 登下校時、帽子の着用や汗拭き用のタオルを持たせてください。
- 登下校中のマスクについては、**暑さを感じたり、体調がよくなかったりしたときには、外すよう促してください。**